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屯門南延綫社區聯絡小組（第16區段）  

第五次會議摘要  
 

 
日期：  2024年8月20日（星期二） 

時間：  晚上8時至約8時35分 

地點：  屯門湖山路社區會堂M樓會議室 
 

出席者  

李鳳嬋女士   瓏門住宅業主分委員會委員  

劉鎮江先生    南浪海灣業主立案法團主席  

羅家慧小姐   海典軒代表 

楊浩城先生   御海灣業主委員會委員 

劉慧梅女士   富健花園業主立案法團主席 

馮沛賢先生    屯門區議員（屯門東）  

鍾健峰先生    屯門區議員（屯門西）  

 
政府部門代表  

曹國慧女士   路政署鐵路拓展處工程師/沙中線(7) 

 
港鐵公司代表  

陳婉欣小姐（主席）         助理企業傳訊高級經理－項目及工程拓展  

郭敏儀小姐                       高級企業傳訊經理－項目及工程拓展  

陳國志先生    署理高級建造經理－土木  

黃國中先生    高級環境經理（項目及工程拓展）  

郭文健先生    高級統籌工程師  

潘天衛先生（會議秘書）助理企業傳訊經理－項目及工程拓展  
 
未克出席者  

馬梓陽先生    友愛邨房屋事務主任  

姜嘉文先生    龍門居業主立案法團主席  

高德燕女士    伊斯蘭學校校長  

葉文斌先生    屯門區議員（屯門東）  

徐帆先生    屯門區議員（屯門西）  

周建超先生   屯門民政事務處聯絡主任（東南）二 

邱潔愉女士   運輸署工程師/主要工程 6 
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會議紀要  

1. 港鐵公司助理企業傳訊高級經理—項目及工程拓展陳婉欣小姐（主席）歡迎

各位小組成員出席社區聯絡小組的第五次會議。  

 

2. 小組成員於會上通過第四次會議摘要。  

 

3. 港鐵公司高級統籌工程師郭文健先生以電腦投影片簡介屯門南延綫項目進展、

工程安排及臨時交通管理措施。港鐵公司陳婉欣小姐向小組成員介紹社區聯

絡工作的最新資訊。  

 

4. 主席邀請小組成員發言，各成員發言和回應重點如下︰  

 

討論事項  

高架橋及跨河鐵路橋建造工程  

5. 富健花園業主立案法團主席劉慧梅女士查詢屯門河上的混凝土磚的作用、以及高架

橋走綫及跨河橋的橋墩設計。港鐵公司陳婉欣小姐講解，項目的高架橋將會沿屯

門河道興建，而河上的混凝土磚正是建造臨時工作台的物料，以預備日後高架橋的

地基及結構等建造工程。跨河橋方面，為保持屯門河道的排水功能，設計上盡量減

少橋墩數量，以兩個 V型橋墩承托橋身結構。 

 

社區設施重置工程  

6. 御海灣業主委員會委員楊浩城先生詢問「綠在屯門」回收環保站的預計搬遷

時間。港鐵公司郭文健先生及陳婉欣小姐綜合回應指「綠在屯門」預計 2024

年年底大致完成重置，然後會與相關政府部門進行驗收工作，而現有「綠在

屯門」將於重置完成後封閉用作工地。  
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7. 屯門區議會馮沛賢議員建議相關政府部門盡早就重置的屯門游泳池與救生員協調。 

（會後補註：港鐵公司於會後已轉達康文署備悉有關建議。） 

 

其他 

8. 海典軒代表羅家慧小姐詢問颱風期間如何確保天秤及工地安全。港鐵公司署理高級

建造經理－土木陳國志先生回應指，項目團隊會密切留意天氣預報，因應颱風來臨，

會檢視工地情況及採取相應的防風防水浸措施，例如確保工地設施安全及穩固、繫

穩工地物料、檢查工地排水系統及按照相關安全守則設置天秤等。 

 

9. 劉慧梅女士詢問屯門河上停泊的船隻會如何處理，會否影響工程。港鐵公司郭文

健先生及陳婉欣小姐綜合回應，項目團隊自工程開展前已與河上工程範圍附近的

持份者包括漁民協會、區議員和相關政府部門等溝通工程安排。現時屯門河道上的

船隻已移離工程範圍，至於工程範圍外船隻停泊的情況，並不屬於項目的工程管理

範疇，需要由相關政府部門處理。 

 

總結  

10. 港鐵公司陳婉欣小姐感謝各小組成員抽空出席是次會議，是次會議簡報及會

議摘要將透過電郵傳送予各小組成員參考，並上載至屯門南延綫項目網頁

（https://mtrtuenmunsouth.hk/  ）供市民參考。  

 

11. 會議於晚上約8時35分結束。下次會議的安排將另函通知。  

 

- 完    -  

https://mtrtuenmunsouth.hk/

